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7Где живут самые счастливые семьи России 
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В объективе — 
«Иннопром» 
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«Мы представили главные 
проекты региона,  
укрепляющие экономический 
суверенитет России»
Евгений Куйвашев,  
губернатор  
  
  

На Среднем Урале открылся 
музей о любви 
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«Железные» люди
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На IX турнир в Артинский район приехали  
более 60 косарей из разных городов России —  
от Санкт-Петербурга до Кемерово 
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но и местом старта городских экскурсий  
в центре Екатеринбурга», — рассказала 
замглавы города — руководитель аппарата 
администрации Марина Фадеева.

Также в уральскую столицу прибыли 
Мохамед Ахмед Ибрагим из Объединен-
ных Арабских Эмиратов и Sneakhotep  
из Алжира. Первому предстоит нарисовать 
мурал в центре города — на Ленина, 20,  
а второму — в коллаборации с Васей Bas 
украсить пространство на Ботанике.

Также участники Stenograffia встроят  
в городскую среду комикс «Санкт-Екате-
ринбург», установят огромный стрит-арт-пе-
рископ возле Дворца молодежи и восстано-
вят некоторые работы прошлых лет. Среди 
них — граффити команды художников из 
Новосибирска TAKNADO «Банка сгущенки 
и супа Campbell’s», которое является од-
ним из негласных символов фестиваля.

Отметим, что в июне с коллективом 
Stenograffia встречался губернатор Евге-
ний Куйвашев. Стороны обсудили про-
грамму фестиваля и организационные во-
просы. Глава региона высоко оценил итоги 
прошлогоднего мероприятия.

Фестиваль проводится в Екатеринбурге  
с 2010 года, с тех пор в нем приняли участие 
360 художников из 17 стран. За все время 
проведения Stenograffia создано более  
600 объектов, покрашено более 50 тысяч 
квадратных километров поверхностей. 

неделя в регионе / подробности

КУЛЬТУРА

На Средний Урал съехались уличные ху-
дожники из Китая, ОАЭ, Алжира и разных 
уголков Российской Федерации.

В Екатеринбурге в юбилейный 15-й раз 
состоится фестиваль уличного искус-
ства Stenograffia. Событие, которое 
стартует в июле и завершится в сентя-

бре, проходит при поддержке губернатора 
Евгения Куйвашева, регионального Мин-
культа, администрации Екатеринбурга  
и главы города Алексея Орлова.

«В прошлом году говорила, что 
Stenograffia отмечает 14 лет, и мы получа-
ем паспорт. Сейчас мы проживаем пере-
ходный возраст, делаем какой-то разворот. 
И много что происходит по-другому», — 
сказала руководитель фестиваля Анна Клец.

Первый заместитель министра культуры 
Юлия Прыткова подчеркнула, что для обще-
ственной творческой инициативы 15 лет — 
«срок невероятно внушительный». «Самое 
главное, что фестиваль не стагнирует. Он не 
находится в одной, когда-то давно найден-
ной форме. А все время прирастает новыми 
направлениями», — заявила Юлия Прыткова.

Замминистра обратила внимание, что 
впервые в этом году частью фестиваля ста-

Время творить
нет реализация проекта «Кириллица на ули-
це», который получил поддержку от Прези-
дентского фонда культурных инициатив.

«Это невероятно актуальный проект, 
который доказывает, что средствами 
стрит-арта и молодежной культуры можно 
решать очень значимые государственные и 
национальные задачи. Ранее были внесены 
изменения в закон о государственном язы-
ке Российской Федерации. И сейчас посте-
пенно и очень пошагово происходит разво-
рот в сторону кириллицы, которая не очень 
активно использовалась в современном ис-
кусстве», — добавила Юлия Прыткова.

«Кириллица на улице» — одно из самых 
масштабных направлений фестиваля в этом 
году. В проекте будут задействованы 33 ху-
дожника, каждый из которых разработает 
внешний вид одной буквы алфавита. И все 
они встретятся в одном пространстве.

Как и в прошлые годы, на Stenograffia  
в Екатеринбург прилетели уличные худож-
ники из других стран. Так, стрит-арт-мастер 
Nut из Китая нарисует огромных птиц-се-
кретарей на фасаде дома, расположенного 
на пересечении улиц Попова и Московской.

«Идея появилась больше двух лет назад 
совместно с генконсулом КНР, когда мы от-
мечали 20-летие побратимских отноше-
ний Екатеринбурга и Гуанчжоу. Хотели со-
здать общий проект мурала. Этот объект 
станет не только точкой притяжения,  
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Кирилл Фетисов

ТРА ДИЦИИ

Раззудись, плечо! Размахнись, рука!

Сергей Демидов

На IX турнир косарей в Артинский 
район приехали более 60 участников 
из разных городов России — от Санкт-
Петербурга до Кемерово.

Косари соревновались в трех номина-
циях: на полях прошли мужской, жен-
ский и командный турниры. Жюри 
оценивало не только время прохож-

дения дистанции и длину скошенной тра-
вы, но и самобытность костюма и другие 
творческие атрибуты выступления. 

По условиям состязания мужчины вы-
кашивали 100-метровую полосу. Победите-
лем стал самый молодой участник — 22-лет-
ний Алексей Зубков из Туринской Слободы. 
На женской дистанции вдвое короче луч-
ший результат показала жительница посел-
ка Арти Наталья Степанова. Командные  

состязания принесли победу Сергею Кор-
чемкину и Наталье Злобиной из Кирова. 

Турнир вернулся на артинскую землю 
спустя пять лет. В рамках праздника прошел 
конкурс «Краса полей», мастер-классы по 
косьбе и подготовке косы к работе, выступи-
ли фольклорные коллективы, состоялась  
ярмарка ремесел. «После долгого перерыва 
мы вновь взялись за турнир, к этому нас 
подтолкнуло желание участников соревно-
ваться. Сегодня он является одним  
из имиджевых мероприятий региона», —  
отметил генеральный директор АО «Артин-
ский завод» Алексей Пешков.

Уникальное состязание прошло под 
эгидой Артинского завода — одного из ста- 
рейших предприятий Урала, основанного 
в 1787 году и известного во всем мире про-
изводством русской косы. В этом году тур-
нир посвящен 200-летию начала работы 
великого российского металлурга Павла 
Аносова над восстановлением технологии 
ковки булатной стали. Фото: Елена Ельцова

Фото: све.рфФото: Stenograffia Фото: Борис Ярков



КРАТКО

#Поддержка Евгений Куйвашев расширил 
перечень наград, которые дают право  
на присвоение звания «Ветеран труда 
Свердловской области». В список включены 
почетные звания «Заслуженный учитель 
Свердловской области», «Заслуженный пред-
приниматель Свердловской области», знаки 
отличия Свердловской области «Трудовая 
доблесть Урала» и «Спортивная доблесть». 
Для оформления звания «Ветеран труда 
Свердловской области» необходимы будут 
удостоверения к этим наградам. Министр со-
циальной политики Андрей Злоказов пояснил, 
что  ветеранам труда полагается ежемесячная 
денежная выплата в размере 1068 рублей.

#Благоустройство Новое общественное про-
странство появилось в Верхнем Тагиле. Здесь 
завершилось благоустройство центральной 
улицы Ленина. «Сдан в эксплуатацию первый 
объект в 2024 году по федеральному проекту 
„Формирование комфортной городской среды“. 
Ранее в центре города были обновлены  
площадь, сквер и набережная. Все это дела-
ет Верхний Тагил более привлекательным, 
интересным как для самих жителей, так и для 
туристов, приезжающих сюда», — подчеркнул 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. 
«Проект этого общественного пространства  
мы назвали „Вектор света“. И для Верхнего  
Тагила  это очень символично — это наш вектор  
на дальнейшее развитие», — подчеркнул глава ГО  
Верхний Тагил Василий Кириченко. Фото: све.рф

#Образование Более 200 тысяч уральских  
школьников примут участие в новом сезоне 
конкурса «Большая перемена», где можно выи-
грать до миллиона рублей. Ребята могут выбрать 
одно из 12 направлений («вызовов») — от науки 
и технологий до искусства и творчества. «Самыми 
активными оказались учащиеся 5-7 классов, их 
зарегистрировалось свыше 80 тысяч человек.  
В отличие от предметных олимпиад, в „Большой 
перемене“ оцениваются творческое мышление, 
организаторский талант, поиск нестандартных 
решений», — отметил министр образования и мо-
лодежной политики Юрий Биктуганов. Победите-
ли-десятиклассники получат по одному миллиону 
рублей, который можно потратить на обучение, 
ипотеку или бизнес-стартап, и до пяти баллов  
к портфолио достижений при поступлении в вуз. 

#Безопасность На подъезде к Нижнему Тагилу 
вместе с новым покрытием появилась «шумо-
вая полоса», разделяющая встречные потоки 
транспорта. «Движение на участке, приведен-
ном в соответствие с нормативами, осуществля-
ется в нормальном режиме. Этот объект входит  
в Нижнетагильскую городскую агломерацию  
и обеспечивает бесперебойное сообщение 
между двумя крупнейшими городами области. 
Трафик здесь очень плотный. Обновление этого 
участка сделает движение удобнее и безопас-
нее», — отметил начальник службы содержания, 
ремонта и диспетчеризации Управления автодо-
рог Константин Кудрявцев. Фото: све.рф

В ОБЪЕКТИВЕ «ИННОПРОМ»

 Более двух тысяч гостей сделали кадры в фотозоне с рельефом Уральских гор  
и Хозяйкой Медной горы. Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев и группа «Синара» договорились 
о взаимодействии по вопросам развития городского 
электротранспорта. Фото: Елена Ельцова

 Только за первый день работы «Иннопрома» более 
трех тысяч человек побывали на стенде индустриально-
спортивного кластера Среднего Урала. Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев оценил передовые разработки российских и иностранных производителей на стендах «Иннопрома». Фото: све.рф

 Макет головного вагона российского высокоскоростного поезда в нату-
ральную величину впервые показали на выставке «Иннопром». Фото: Елена Ельцова

2 / 3



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Экосистема Договор на строительство первой 
очереди технопарка «Космос» подписан в дни 
«Иннопрома». «Этот документ — важный шаг 
для всей Свердловской области. Надеемся, что 
в 2025 году уже будем запускать на площадку 
первых резидентов, с которыми активно подпи-
сываем соглашения», — рассказал генеральный 
директор Корпорации развития Среднего Урала 
Андрей Мисюра. Подрядчиком по строительству 
выступит «Технокрит». Компания выполнит 
работы по проведению инженерных изысканий, 
подготовке документации и строительству  
«под ключ» первого корпуса технопарка. Фото: све.рф

#Реабилитация Проект регионального центра  
реабилитации для детей-инвалидов презенто-
ван на стенде Свердловской области.  
Создание нового учреждения обсудили  
на сессии «Инновационные подходы к форми-
рованию реабилитационной среды для людей  
с инвалидностью: технологии, дизайн, простран-
ство». «Планируется, что это будет высокотехно-
логичный многопрофильный центр комплексной 
реабилитации и абилитации детей-инвалидов 
с включением всех современных технологий 
реабилитации и соблюдением принципа семей-
ноцентричности», — сказал министр социальной 
политики Андрей Злоказов. Построить центр 
планируется в Екатеринбурге в микрорайоне 
Широкая Речка на улице Суходольской.

#Дипломатия Новый дипломатический класс 
будет открыт на базе екатеринбургской  
гимназии №13. Соглашение о реализации  
проекта подписали директор учебного  
заведения Римма Стихина и первый проректор 
УрФУ Дмитрий Бугров на полях «Иннопрома». 
Старшеклассники получат возможность углу-
бленного изучения дипломатии и международ-
ных отношений. Педагогами будут преподава-
тели департамента международных отношений 
Уральского гуманитарного института.

#Партнеры Официальное представительство 
свободной экономической зоны Аджман  
ОАЭ открылось в Екатеринбурге. «Российская 
Федерация и в частности Свердловская область —  
важные экономические партнеры нашего госу-
дарства. Двусторонние деловые и культурные 
связи неуклонно развиваются в интересах 
обеих сторон. Мы открываем офис в Сверд-
ловской области, основываясь на длительных 
и доверительных связях с российскими  
бизнесменами», — отметил генеральный 
директор управления свободных зон Аджмана 
Исмаил Аль Наки.

#Производство Свердловская область  
займется выпуском керамической продукции. 
Соглашение компании «Русатом МеталлТех» 
(компания-интегратор Топливного дивизиона 
«Росатома» по направлению «Металлургия»)  
с Институтом высокотемпературной электрохи-
мии Уральского отделения РАН и УрФУ  
подразумевает производство керамики  
на основе соединений циркония и гафния, кото-
рая станет российской альтернативой зарубеж-
ным аналогам. «Проект на основе разработок 
уральских ученых для защиты деталей авиаци-
онных и ракетных двигателей, газовых турбин  
от воздействия высоких температур может  
быть масштабирован на другие отрасли про-
мышленности», — сказал первый заместитель 
губернатора Алексей Шмыков.

ИННОПРОМ
Елизавета Василькова

Партнерство ради будущего

В Екатеринбурге завершила свою работу 
14-я Международная промышленная выстав-
ка «Иннопром-2024». Главная тема форума 
в этом году звучала так: «Технологическое 
партнерство: формируя образ будущего».

Главная промышленная выставка страны  
в 2024 году побила собственные рекор-
ды по всем показателям. Мероприятие 
посетили 47 тысяч гостей. Экспози- 

ции представили 900 компаний, которые  
впервые заняли все четыре павильона  
«Екатеринбург-Экспо». 

«Иннопром» удостоили своим присут-
ствием четыре премьер-министра: предсе-
датель правительства РФ Михаил Мишу-
стин, глава кабмина Республики Беларусь 
Роман Головченко, председатель кабинета 
министров — руководитель администрации 
президента Киргизии Акылбек Жапаров и пре-
мьер-министр Таджикистана Кохир Расулзода. 
Также среди гостей были 16 глав профильных 
министерств разных стран, трое из них пред-
ставляли страну-партнера «Иннопрома» — 
Объединенные Арабские Эмираты.

Общая площадь выставки составила  
50 тысяч квадратных метров. Коллективные 
экспозиции представили 25 регионов Рос-
сии и шесть стран: ОАЭ, Белоруссия, Кирги-
зия, Казахстан, Таджикистан и Узбекистан. 
С индивидуальными стендами участвовали 
в «Иннопроме» около 300 компаний —  
в том числе из КНР, Республики Беларусь, 
Венгрии, Египта, Турции. 

Всего выставку посетили представите-
ли 60 государств. Среди них — Австрия,  
Алжир, Бахрейн, Вьетнам, Зимбабве, Индия, 
КНР, Мьянма, Саудовская Аравия, Сербия, 
Сингапур, Шри-Ланка.

• СВЯЗИ С МИРОМ
На несколько дней уральская столица 

стала эпицентром деловой жизни всей стра-
ны. Российские и зарубежные эксперты 
приняли участие в более чем ста мероприя-
тиях деловой программы. Отдельный трек 
был посвящен международной коопера-
ции: прошли встречи и переговоры в рам-
ках сотрудничества в контуре Большой  
Евразии, ШОС, СНГ и ЕАЭС.

Подводя итоги своей поездки в Екате-
ринбург, премьер-министр России Миха-
ил Мишустин отметил, что на «Иннопро-
ме» правительственная делегация ознако-
милась с проектами, которые помогут  
достичь технологического суверенитета 
страны, а показанные на выставке инно-
вации определят будущий облик отече-
ственной промышленности. Глава россий-
ского правительства выразил уверенность  
в том, что подписанные на выставке  
контракты и достигнутые договоренности 
придадут новый импульс международно-
му экономическому сотрудничеству. 

Соглашений на «Иннопроме» действи-
тельно было много. Часть из них заключена 
между субъектами РФ и другими государ-
ствами. Свердловская область не стала ис-
ключением, ведь в регионе представлено 
огромное количество производств, продук-
ция которых пользуется спросом как внутри 
страны, так и за рубежом. 

« 
Мы 

занимаем 
первое 
место  

по объему 
несырьевого 

неэнерге-
тического 
экспорта 

среди 
регионов 

УрФО  
и входим 

в пятерку 
российских 
лидеров»

Евгений Куйвашев, 
губернатор 
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Михаил Мишустин
Председатель правительства РФ

«Свердловская область традиционно 
является экспортно ориентированным ре-
гионом. Мы занимаем первое место по объ-
ему несырьевого неэнергетического 
экспорта среди регионов Уральского феде-
рального округа и входим в пятерку россий-
ских лидеров. Только за прошлый год у нас 
запущено 32 новых производства», — сказал 
губернатор Евгений Куйвашев.

По мнению президента клуба экспор-
теров «Сколково» Юрия Шилова, Средний 
Урал может не только привлечь тех, кому 
интересны традиционные для региона от-
расли (машиностроение и металлургия), 
но и стать точкой притяжения для потен-
циальных партнеров в области текстиль-
ной промышленности. Уральские бренды 
уже экспортируют свою продукцию в Бело-
руссию, Казахстан, Кипр, Румынию. Пред-
ставители некоторых из этих стран также 
станут партнерами нового модного проек-
та U’Fashion, который создан для поддерж-
ки свердловских дизайнеров. Юрий Шилов 
отметил, что Объединенные Арабские 
Эмираты могут быть хорошим рынком для 
уральской и российской текстильной про-
мышленности и производства одежды.  
Несмотря на то, что на рынок ОАЭ сложно 
выйти, работа на нем откроет для компа-
ний «окно в мир». 

• РАЗВИТИЕ ТЕРРИТОРИЙ
Международное сотрудничество стало 

не единственной сферой интересов ураль-
ских компаний. На полях «Иннопрома» 
были заключены важнейшие соглашения, 
которые станут отправной точкой для раз-
вития территорий Среднего Урала. 

Так, губернатор Евгений Куйвашев и ге-
неральный директор группы «Синара» Вик-
тор Леш подписали соглашение о сотрудни-
честве в сфере создания производства  

На полях «Иннопрома» прошла 
стратегическая сессия «Техноло-
гическое партнерство: в центре 
внимания международного бизнеса». 
О чем говорил глава российского 
правительства Михаил Мишустин 
и какие задачи стоят перед оте-
чественной экономикой в освоении 
внутреннего и внешнего рынка? 

— Главная промышленная выстав-
ка России в 14-й раз традиционно со-
брала в гостеприимном Екатеринбурге —  
индустриальном центре Урала — руко-
водителей крупнейших компаний из 
десятков стран, чтобы расширить 
наше сотрудничество, достичь новых 
договоренностей о запуске взаимовы-
годных инвестиционных проектов. 
Мы намерены продолжить активное 
участие в формировании максимально 
широкой международной кооперации. 

Для расширения выпуска наукоем-
кой продукции разрабатываем иници-
ативы в рамках Евразийского экономи-
ческого союза. В прошлом году в ходе 
российского председательства был 
утвержден механизм финансирования 
новых проектов в самых приоритетных 
отраслях. Это автопром, авиа- и маши-
ностроение, металлургия, радио- и ми-
кроэлектроника, химическая и легкая 
промышленность,  производство стро-
ительных материалов.

Углубление международного со-
трудничества особенно важно сейчас, 
в период глобальной перестройки, ког-
да идет формирование новых центров 
многополярного мира. Отечественная 
промышленность удержала свои пози-
ции. Отрасли  демонстрируют серьез-
ный рост. По итогам прошлого года  
обрабатывающий сектор прибавил  
7,5 процента, а за первые пять месяцев 
текущего года — около девяти. Радио- 
электроника с январь по май выросла 
практически на 40 процентов (индекс 
производства), автомобилестроение — 
примерно на треть. 

Такая динамика была бы невоз-
можна без активного участия предпри-
нимателей в модернизации и расшире-
нии производств. Инвестиции бизнеса 
в основной капитал в обрабатывающих 
отраслях увеличились за прошлый год 
почти на 20 процентов. Один из наибо-
лее востребованных инструментов — 
это единая субсидия на проведение на-
учно-исследовательских и опытно-кон-
структорских работ. Это позволило 
профинансировать свыше 400 иннова-
ционных проектов в том числе в хими-
ческой отрасли, автопроме, нефтегазо-
вом, тяжелом машиностроении и во 
многих других секторах. 

Особое значение мы будем уде-
лять вопросам подготовки кадров. 
Прогнозные потребности рынка труда 
у нас огромные. Чтобы вырастить 
столько профессионалов, нужно мак-
симально объединить усилия госу-
дарства, регионов, предприятий.  
В том числе в рамках федераль- 
ного проекта «Профессионалитет».  
Мы с Евгением Куйвашевым сегодня  
обсуждали реализацию этого проекта 
в Свердловской области.

Представители некоторых стран-участников выставки станут партнерами 
международного проекта U’Fashion. Фото: Елена Ельцова

высокоскоростного пассажирского желез-
нодорожного транспорта. Современный 
технологический комплекс по производ-
ству поездов, способных развивать  
скорость на специализированной железно-
дорожной инфраструктуре до 400 кило- 
метров в час, создадут на базе предприятия 
«Уральские локомотивы». 

Еще одно соглашение, которое Евгений 
Куйвашев заключил с главой Екатеринбур-
га Алексеем Орловым, исполняющей обя-
занности главы городского округа Верхняя 
Пышма Мариной Ряжкиной и гендиректо-
ром компании-инвестора «Мовиста» Алек-
сеем Зотовым, касалось развития город-
ского электрического наземного транспор-
та. Своими подписями стороны закрепили 
намерения взаимодействовать и создавать 
благоприятные условия для продвижения 
двух перспективных идей. Так, в проработ-
ке находится проект для Екатеринбурга, со-
гласно которому с 2025 по 2027 год плани-
руется построить 24,5 километра и рекон-
струировать 1,7 километра трамвайных пу-
тей, закупить 60 трехсекционных и 20 двух-
секционных трамваев и возвести трамвай-
ное депо и три тяговые подстанции.

Второй проект направлен на развитие 
маршрута Екатеринбург — Верхняя Пыш-
ма. Он предусматривает закупку 19 одно-
секционных трамваев, строительство  
15 километров трамвайных путей и двух 
тяговых подстанций. Планируется продле-
ние линии до Среднеуральска.

Кроме того, трехстороннее соглаше-
ние с генеральным директором корпора-
ции «ВСМПО-Ависма» Дмитрием Трифо-
новым и главой Верхнесалдинского  
городского округа Александром Масло-
вым закрепило договоренность о даль-
нейшей совместной реализации ком-
плексной программы социально-эконо-
мического развития Верхней Салды. 

Глава Екатеринбурга Алексей Орлов  
договорился с руководством  «Газпромбанк 
Лизинг» о реализации совместных проек-
тов, касающихся коммунальной техники, 
систем освещения для школ и детских са-
дов, пассажирского транспорта, модульных 
быстровозводимых объектов и элементов 
инфраструктуры.

Еще одним достижением выставки 
стало развитие туризма, ведь в Екатерин-
бург съехались гости со всего мира.  
Для них было предоставлено 6,7 тысячи 
номеров в гостиницах и 1,3 тысячи номе-
ров в хостелах. Доход уральских отелье-
ров составил около 440 миллионов рублей. 
В заведениях общепита деловые туристы 
потратили около 450 миллионов рублей. 
Всего, по предварительным расчетам,   
в рамках сферы делового туризма и госте-
приимства за время проведения «Инно-
прома» региону удалось привлечь около 
миллиарда рублей. Фото: Елена Ельцова
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Ирина Ульянова
СЕМЬЯ

На Среднем Урале открылся музей о любви

В ЗАГСе Ленинского района Екатеринбург 
представлена выставка артефактов 
и атрибуты бракосочетаний за всю 
историю системы записи актов 
гражданского состояния. 

«Идея создания музея возникла, когда 
мы отмечали столетие органов ЗАГС России 
и формировали выставку архивных доку-
ментов. Она и переросла сегодня в музей.  
К этому событию готовились больше полу-
года, кропотливо собирали реквизит  
по всей Свердловской области. Всего в кол-
лекции более 70 экспонатов. Наша цель — 
сохранить культурные традиции и ценно-
сти, а также внимание к значению институ-
та семьи и брака. Многие знают, что архив 
органов ЗАГС можно открыть и показать 
только спустя сто лет, к этим документам 
всегда есть живой интерес, и сегодня появи-
лась такая возможность — подержать в ру-
ках церковные документы, с которых и на-
чалась история органов ЗАГС», — рассказала 

начальник управления записи актов граж-
данского состояния Свердловской области 
Татьяна Акалаева.

Семь десятков экспонатов сотрудники 
ЗАГСа собирали по всему региону. Посетите-
ли могут увидеть свадебные наряды и укра-
шения XIX–XX веков, старинные подлинные 
документы — выписки из метрических книг  
и старые свидетельства, тексты торжествен-
ных речей, которые специально разрабаты-
вались и утверждались госкомиссией. Инте-
ресно будет познакомиться и с инструкциями 
для сотрудников, в которых говорится о том, 
как напутствовать молодоженов, превратить 
официальную церемонию в праздник, пра-
вильно оформить самые важные в жизни 
каждого гражданина документы. Представле-
ны в экспозиции медали, которые изготавли-
вались по специальному заказу и вручались 
на торжественной регистрации рождения  
ребенка, редкие архивные фотографии. 

Открытие музея сопровождалось еще  
одним приятным событием. Какие измене-
ния произошли в церемонии и бракосочета-
ния с XIX века и до наших дней показали  Ека-
терина и Эдгар Мюллер. Молодые люди в этот 
день связали себя узами брака.  Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Образование Компании, помогающие  
колледжам и техникумам, не вошедшим  
в федеральную программу «Профессиона-
литет», получат право на налоговый вычет. 
Законопроект, разработанный по поручению  
губернатора Евгения Куйвашева, поддержали 
члены кабмина. «Принятие закона позво-
лит масштабировать вовлечение частных 
инвестиций в развитие материально-техни-
ческой базы колледжей. Максимальная сумма 
средств, от которой будет рассчитываться 
вычет, — 50 миллионов рублей в год. Норму 
предлагается ввести на  2024-2025 годы», —  
рассказал министр экономики и территори-
ального развития Руслан Садыков.

#ЖКХ Свердловская область возглавила  
топ-3 регионов по модернизации сетей  
коммунальной инфраструктуры по итогам пер-
вого полугодия 2024 года. На втором месте — 
 Республика Татарстан, на третьем — Пермский 
край. «За первые шесть месяцев реализовано 
пять крупных мероприятий, окончены работы  
по замене 37,7 километра инженерных  
сетей в Горноуральском и Шалинском городских 
округах, Серове, Качканаре, Невьянске,  
Ирбите. Перед муниципалитетами Свердлов-
ской области поставлена задача завершить  
все работы по капитальному ремонту оставших-
ся 113 километров до 1 октября 2024 года», — 
рассказал министр энергетики и ЖКХ Николай 
Смирнов.

#Здравоохранение Число свердловчан,  
прошедших диспансеризацию, по итогам 
первого полугодия выросло на 25 процен-
тов. Профилактические осмотры посетили 
760 тысяч жителей. «В региональном проекте 
„Контроль здоровья“ расширен стандартный 
перечень обследований в ходе диспансериза-
ции. Сделан акцент на репродуктивной  
системе. По данным Росстата, частота  
бесплодных браков в нашей стране колеблется  
от 17 до 24 процентов в зависимости  
от региона», — отметила заместитель министра 
здравоохранения Екатерина Ютяева. Среди 
прошедших диспансеризацию была выявлена 
почти 531 тысяча случаев различных заболе-
ваний, из которых около 60 тысяч обнаружены 
впервые. Больше всего диагностировано  
заболеваний системы кровообращения —  
31 763 случая. 

#Спорт Кубок «Иннопрома» завоевал  
футбольный клуб «Урал». В финальном матче 
первого турнира, организованного в рамках 
международной промышленной выставки, 
екатеринбургская команда со счетом 1:0  
обыграла «Кызылкум» из Узбекистана.  
«Для нас это огромный опыт. Матч был 
сложным, соперник достаточно серьезный. 
Для нашей молодежи, наверное, это первый 
настолько важный матч: атмосфера стадиона, 
болельщики, но ребята справились с ответствен-
ностью», — сказал тренер футбольного клуба 
«Урал» Александр Данцев. 

#Дороги Молодые специалисты авто- 
дорожного колледжа контролируют качество 
ремонтов дорог. Третьекурсники Матвей  
Меркушин и Денис Николаев учатся по 
специальности «Строительство и эксплуатация 
автодорог и аэродромов». На практике им до-
верили работу в должности инженеров. Ребята 
заключили срочный трудовой договор и уже 
получают зарплату. Практиканты работают под 
руководством начальника лаборатории Антона 
Втюрина. «Строительство ведется с применени-
ем технологии укладки щебеночно-мастичной 
асфальтобетонной смеси в верхнем слое  
покрытия. Проверенный временем материал 
устойчив к образованию колеи и истиранию.  
Для ребят это хорошая возможность протести-
ровать материалы и увидеть эффективность 
технологии», — отметил наставник.

« 
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сто лет»
Татьяна Акалаева, 

начальник 
управления ЗАГС 

Свердловской 
области 

База отдыха под Екатеринбургом превратится  
в современный гостиничный комплекс

Сергей Демидов
Т УРИЗМ

Под Сысертью появится курорт со спа-
комплексом, медицинскими услугами, 
зонами активного отдыха, рестораном, 
кинотеатром и пляжем.

База отдыха «Салют» была построена  
60 лет назад. Все эти годы она была  
местом отдыха для сотрудников Ураль-
ского приборостроительного завода. «Ко-

нечно, требуются обновления в соответствии  

с современными стандартами. Планируется 
превратить базу в современный гости- 
ничный комплекс уровня четырехзвездоч-
ного курорта», — рассказал министр инве-
стиций и развития Вадим Третьяков.

Номерной фонд гостиничного ком-
плекса будет рассчитан на 300 мест, а от-
дыхать на территории базы одновремен-
но смогут до тысячи человек. 

Сопровождать проект будет Агентство 
по привлечению инвестиций Свердлов-
ской области: соглашение об этом с Ураль-
ским приборостроительным заводом было 
подписано на «Иннопроме». «Тенденции 
на рынке внутреннего туризма позволяют 
рассчитывать, что в случае инвестицион-
ных вложений в „Салют“ данная деятель-
ность будет прибыльной. В пользу данного 
мнения говорит расположение базы в при-
влекательном туристическом районе.  
Уже сегодня мы рассматриваем загород-
ный комплекс как социальный объект за-
вода, на котором отдыхают и восстанавли-
ваются сотрудники завода и их семьи, 
участники следж-хоккейного клуба „Тор-
надо“, где играют дети с ограниченными 
возможностями», — сказал генеральный 
директор Уральского приборостроитель-
ного завода Юрий Валутов. Фото: све.рф



В ГОРОДАХ

#Краснотурьинск Акция «ПДД на асфальте» 
прошла для ребят из летнего лагеря. В целях 
профилактики детского дорожно-транспортного 
травматизма сотрудники Госавтоинспекции  
совместно с активными школьниками напомнили 
о правилах безопасности. На главной улице горо-
да вблизи наиболее оживленных перекрестков 
для привлечения внимания пешеходов дети  
с помощью трафаретов нанесли  надпись «Посмо-
три по сторонам!». Этот девиз призван напомнить 
горожанам о необходимости быть внимательны-
ми и аккуратными при переходе дороги. 

#Каменск-Уральский На фестивале  
окрошки приготовят 2500 порций этого  
блюда. Гастрономический праздник пройдет  
в городе в восьмой раз и станет одним из ярких 
событий Дня города и Дня металлурга. Оценить 
традиционное блюдо русской кухни смогут все 
желающие, мастера окрошки будут угощать 
гостей на площади у ДК «Современник».  
Отметим, что Каменск-Уральский становился 
лауреатом Всероссийского конкурса событийно-
го туризма и носил звание столицы событийного 
туризма России. 

#Нижний Тагил Дипломы Нижнетагильского 
государственного социально-педагоги- 
ческого института получили 270 человек.  
65 выпускников окончили вуз с отличием.  
Будущие преподаватели русского языка  
и литературы, иностранных языков, биологии  
и химии, математики, экономики, истории,  
ОБЖ и учителя начальных классов в скором 
времени пополнят ряды коллективов школ 
Свердловской области. Молодым педагогам,  
трудоустроившимся в год окончания вуза,  
оклады повышаются на 20 процентов сроком  
на два года, педагогам сельских образователь-
ных учреждений — на 25 процентов. 

#Нижние Серги Около 600 детей-сирот  
получили ключи от квартир в муниципалите-
тах Свердловской области с начала года.  
В ближайшее время дети-сироты получат жилье 
в Нижних Сергах. Для них областной Фонд  
жилищного строительства приобрел 18 квартир 
в новом доме на улице Коммунистической, 
общая площадь которых составляет 607 
квадратных метров.  Всего с начала реализации 
программы, жилье здесь получили почти  
200 детей-сирот. Кроме того, завершается 
строительство многоквартирных домов  
в Первоуральске, Ачите, Качканаре.

#Сысерть Коллектив из Патрушей вернулся  
из Казани с наградой. На Международном 
конкурсе-фестивале музыкально-художествен-
ного творчества «Восточная сказка» вокальный 
коллектив «Лайк» стал лауреатом. Руководитель 
Татьяна Самойлова получила специальный приз  
«За вклад в развитие детско-юношеского творчества».

#Реж Подписано соглашение о сотрудничестве 
между Сбером и администрацией городского 
округа. Стороны договорились о реализации 
проекта по модернизации центральной системы 
теплоснабжения микрорайонов Быстринский 
и Гавань. Кроме того, муниципалитет и банк 
намерены развивать социальную инфраструк-
туру и проводить совместную работу с обра-
зовательными, культурными и спортивными 
организациями.

#Верхняя Пышма В библиотеке художествен-
ной литературы прошла встреча с краеведом 
Александрой Килиной, более двух десятков лет 
изучающей историю Верхней Пышмы и села 
Красный Адуй. Диалог читателей с исследова-
тельницей длился около полутора часов. Кроме 
рассказов о прошлом, Александра Георгиевна 
ответила на вопросы верхнепышминцев,  
среди которых были и провокационные —  
например, «Кто поджог дачу Кабакова?»  
и «Что делал в наших краях Вольф Мессинг?» 
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587 000       
человек 

подали заявки  
на участие  
в конкурсе  
«Это у нас 
семейное»

Ирина Ульянова
МОЛОДЕЖЬ

Введение дополнительных мер  
по повышению занятости молодых 
людей обсудили члены регионального 
правительства.

«В ходе деловой программы выставки 
„Иннопром“ и в рамках встречи главы реги-
она Евгения Куйвашева с председателем 
правительства России Михаилом Мишусти-
ным большое внимание было уделено ка-
дровым задачам, трудоустройству и закре-
плению молодых специалистов, профори-
ентации молодежи. В развитие этой темы 
мы обсуждаем реализацию мероприятий, 
направленных на стимулирование трудоу-
стройства старшеклассников и студентов,  
в том числе в период летних каникул», —  
отметил первый заместитель губернатора 
Алексей Шмыков.

В Свердловской области еще в прошед-
шем учебном году в тысяче общеобразова-
тельных организаций была внедрена еди-
ная модель профориентации школьников. 
Для помощи подросткам и молодежи в тру-
доустройстве действуют 55 молодежных 
бирж труда. 

В 2024 году более 15 тысяч подростков 
смогут найти подработку. Школьникам 
предлагают различные виды занятости. Это 
озеленение территории и благоустройство 
дворовых площадок, рекультивация газо-
нов и реставрации книг в библиотеках. Есть 
и творческие вакансии, связанные с напи-
санием постов для социальных сетей, раз-
работкой афиш и макетов для печатной про-
дукции, созданием цифровых иллюстраций  
и графики. Могут старшеклассники работать 
и вожатыми в детских лагерях. Фото: Елена Ельцова

Подросткам Среднего Урала помогут в трудоустройстве

50 
отрядов 

созданы  
для студентов  

в Свердловской 
области  

в 2024 году 

Две свердловские семьи оказались самыми 
дружными и счастливыми в России

Арина Потапова
ТРА ДИЦИИ

Названы победители первого всерос-
сийского конкурса «Это у нас семейное».

Финал, в котором встретились три-
ста участников, прошел в Подмо-
сковье. Свердловскую область 
представляли 14 номинантов.  

И в числе лучших, по мнению жюри, оказа-
лись семьи Грибан — Неволиных и Царего-
родцевых — Киреевых, получившие  серти-
фикаты на пять миллионов рублей на улуч-
шение жилищных условий.

В команде Царегородцевых — Кирее-
вых из Верхней Пышмы — три поколения  
и шесть человек. Бабушка Наталия Григо-
рьевна — преподаватель по классу фортепи-
ано, концертмейстер. Награждена почет-
ными грамотами министерства культуры  
и Законодательного собрания. Дедушка Ви-
талий Германович  трудится на Балтымском 
кирпичном заводе старшим мастером.  
В 2024 году Виталий и Наталия отмечают 
жемчужную свадьбу — 30 лет в браке.  
У Царегородцевых две дочери. Полина ра-
ботает продюсером Международного кино-
фестиваля «Медный цветок» и мечтает от-
крыть свой детский центр, где будут прово-
диться занятия для ребят разного возраста. 
Мария — учитель физики. Вместе с мужем 
Денисом, продолжающим педагогическую 
династию, воспитывает дочку и сына. 

В семейной команде Грибан — Неволи-
ных из Красноуфимска и Екатеринбурга че-
тыре участника. Папа Олег и мама Ирина 
окончили Уральский государственный пе-
дагогический университет и остались рабо-
тать в вузе. Ирина — победитель региональ-
ного этапа международной премии #МЫ-
ВМЕСТЕ, полуфиналист конкурса управлен-
цев «Лидеры России». Олег — полуфиналист 
проекта «Флагманы образования». Вместе 

они активно участвуют в работе поискового 
движения России. 10-летняя дочь Таисии — 
победительница и призер городских твор-
ческих фестивалей. Дедушка Владимир 
Иванович — ветеран труда, участник бое-
вых действий, майор МВД в отставке. 

«Каждая семья — счастливая, дружная 
и по-своему уникальная! И, конечно, для нас 
— огромное счастье представлять Свердлов-
скую область на таком грандиозном меро-
приятии. Счастливы, что стали частью тако-
го события и благодарим инициаторов и ор-
ганизаторов этого душевного, семейного, 
замечательного конкурса!» — рассказала 
Ирина Грибан. Фото: све.рф
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Екатеринбург во второй раз принял масштабный фестиваль спорта и соревнования по триатлону IronStar Ekaterinburg 2024. Состязания для любителей на «железной» дистанции  
прошли в уникальных локациях.  1,93 километра участники преодолели в акватории Городского пруда, 90-километровая велогонка прошла по центральным улицам уральской столицы  
и Новомосковскому тракту с незначительным перепадом высот. Полумарафонскую дистанцию участники преодолели вдоль набережной Исети с красивыми видами на исторические здания 
и современную архитектуру. 
«Второй год подряд мы с удовольствием организуем наш фестиваль в чудесном городе Екатеринбурге. Это событие, которое собирает спортсменов и любителей активного образа жизни  
со всей страны на различных дистанциях, а также в заплывах на открытой воде, детских и женских забегах. Уверен, что все участники отлично подготовлены к этим испытаниям. Наш фестиваль 
не только проверяет их спортивные навыки, но и дарит возможность насладиться великолепной атмосферой и красотами города» — отметил генеральный директор IronStar Владимир Шейкин.
IronStar — крупнейшая в России серия стартов по триатлону. Ежегодно около десяти тысяч атлетов проверяют себя на прочность, путешествуют по интересным местам и заряжаются  
энергией новых достижений. Главное для участников «железной» дистанции — преодолеть себя. «И чем труднее путь, тем больше эмоций на финише. Возможность доказать, что ты можешь 
больше, пробуждает драйв и мотивацию», — говорят организаторы соревнований. А еще триатлон — это синергия спорта и туризма. Помимо спортивной составляющей, турниры позволяют 
атлетам и их болельщикам увидеть новые города, познакомиться с достопримечательностями и провести время в кругу единомышленников. Фото: Елена Ельцова

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

№ 27 (29542) от 17 июля 2024 года
Газета отпечатана в типографии АО «Прайм Принт Екатеринбург» 
(юридический адрес: 620027, г. Екатеринбург, пер. Красный, д.7, оф.201, 
фактический адрес: 620017, г. Екатеринбург,  
пр. Космонавтов, д.18, корп. Н)  
заказ № 6579

Тираж: 15 000 экземпляров

Железоделательный завод в Сысерти построили в 1732 году  
по приказу начальника Уральских заводов Вильгельма де Геннина. 
Через 26 лет предприятие продали крупному уральскому солепро-
мышленнику и горнозаводчику А. Ф. Турчанинову. Изначально здесь 
выплавляли чугун и медь, а затем стали отливать и готовые изделия. 

В XIX веке на территории производства построили новые корпуса — 
они дошли до наших дней. Именно эти постройки, которые входят в состав 
объекта культурного наследия федерального значения, стали площадкой 
проведения фестиваля «Лето на Заводе», стартовавшего пять лет назад.

Со временем проект расширялся и постоянно получал под-
держку от фонда президентских грантов. Но в этом году все изме-
нилось — заявка получила отказ. Однако «Лето на Заводе» настоль-
ко полюбилось жителям Свердловской области, что они в прямом 
смысле скинулись на проведение фестиваля, собрав половину сум-
мы краудфандингового сбора, объявленного организаторами.

Свои двери для уральцев старинный завод распахнул 1 июня. 
Каждые выходные здесь проходят экскурсии и различные актив-
ности — музыкальные, театральные, образовательные. Также  
работают маркет и фудкорт. И уже совсем скоро — в первых числах 
августа — начнется сам фестиваль.

«Фестиваль отличается повышенной активностью, концентра-
цией событий. Все на максимум выкручивается ближе к августу.  
Это самый жаркий месяц — и в прямом, и в переносном смысле», — 
рассказал сооснователь кластера «На Заводе» Илья Орлов-Бунин.

Планы у организаторов «Лета на Заводе» грандиозные —  
они хотят провести реконструкцию доменного и мартеновского 
цехов заброшенного предприятия. Стоимость работ оценили  
в 600 миллионов рублей. Средства планируют собрать с помощью 
краудфандинга и инвестиций со стороны уральских предприни-
мателей.  Фото: Елена Ельцова
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